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本报9月26日讯 市民何先
生最近收到了法院的电话。原来，
他所居住的润芳园小区物业公司
以拒交物业费为由， 将他告上了
岳麓区人民法院。 同被告上法院
的，还有该小区的11户业主。

“我们不会停水停电，我们通
过诉讼的方式来解决。”湖南泰宏
物业管理有限公司润芳园中心
相关负责人周建国表示。

23户业主收到物业律师函

润芳园小区位于长沙市岳
麓区骑龙村， 共有房屋1196户，
2011年开始入住， 目前入住约
500多户。

周建国表示，不交物业费的

业主很多，原因是小区基建配套
设施没有完成等。为了催缴这些
物业费， 物管工作人员多次上
门，取得的效果仍不理想。

周建国觉得房子漏水、小区
基础设施都是开发商该负责的
工作，且其中的23户业主，欠费
时间已经超过一年半。 无奈之
下，他请来律师，给这23户业主
一一发送律师函。

平时循规蹈矩的业主，收到
律师函后， 不少慌了神：12户主
动找到物业公司，补交了物管费。

11户业主选择“庭外和解”

何先生接到法院的“庭外和
解” 的电话后觉得很吃惊。“外墙

一直漏水，物业不给解决。”何先
生说，一千多块钱的物业费，谁想
闹到法院去呢， 主要是觉得小区
物业太不作为。

和何先生一样， 业主王女士
也接到了“和解”电话。同样是外墙
漏水的问题， 王女士找物业协商，
却一直没有修好。无奈之下，她自
己请人把外墙防水重做一遍，并拒
缴物业费。在法院的调解下，开发
商对王女士家漏水的损失作出赔
偿，并处理好受损的墙面，王女士
则补交了一年多的物业费。

随后， 何先生等10位业主，
也纷纷选择了庭外和解，这起物
业费引起的官司，在“和解”中划
上了句号。 ■三湘华声全媒体

记者 李琪 实习生 钟婷

星沙幸福里小区业委会
最近收到一笔钱， 钱是物业公
司打来的， 是小区停车费和电
梯广告收益， 一共1万元。今年
9月，小区业委会申请了银行对
公账号，要想动用这笔钱，必须
要经过业委会集体讨论， 提供
业委会公章、财务专用章、主任
私章三章，才能提取资金。

10个小区有了对公账号

“幸福里小区虽然不大，但
是小区公共停车场和电梯广告
等公共收益，每年都有好几万。”
小区业委会主任余培祥说，以
前，小区的公共收益都由物业公
司打入业委会委员个人账号，
这样难以取信于业主。 有了对
公账号后， 小区公共收益支出
不再属于个人行为，而是“公对
公”， 资金管理比以前更科学
了，也少了很多猜忌和误会。

金帆小区业委会是长沙
最早一个申请了对公账号的
业委会。金帆小区每年公共收
益有几十万元，以前这些钱都
是存在业委会负责人的私人
账户里， 2011年1月第三届业

委会上任以后，委员们就寻思：
能否为小区申请设置一个公共
账号， 使得社区公共资金的存
取和使用更为透明化？“因为手
续和需要的资料都很齐全，我
们一两个月就办下来了。”金帆
小区业委会谢主任说。

长沙金碧文华、未来蜂巢
小区、白沙花园、幸福里小区
等纷纷效仿， 不到一年时间，
就有10个小区业委会申请了
对公账号。

50个业主代表监督账户

对于小区对公账户的具
体使用，金帆小区业委会谢主
任建议每个小区还是要根据自
己的具体情况， 建立一套账户
财务制度。“在金帆小区， 业委
会除了每年向业主们公示公共
资金收支情况， 还成立了一个
50人左右的监督工作小组，这
50位成员分别作为各栋业主的
代表， 由本栋业主共同推选出
来， 小区的公共收益和公共支
出都得经过他们的审核。”
■三湘华声全媒体记者 王文

实习生 雷未清

收支更透明，10小区设对公账户
取钱需业主代表审核，盖三道章 申请免费，分三步走

1、到区房产局备案，取得批文。
2、带批文原件，带业主委员会的公章、主任的私章、主任的身

份证到长沙市技术监督局（河西政务大厅）申请组织机构代码。
3、带组织机构代码证，带业主委员会的公章、主任的私章、

财务专用章、主任的身份证到长沙银行免费申请基本账户。

申请对公账号分三步走

拒交物业费，业主被物业告上法庭
结局：11户全部庭外和解 律师：“欠费”维权不是好办法

… 律师说法

湖南广济律师事务所律师程双恒
表示，比起往年频频被报道的物业“停
水断电”催缴物业费的方式，法律诉讼的
手段更值得肯定。业主用欠费的方式来
维权，并不是好办法。程律师表示，如果
业主因为房屋质量问题和基建配套设
施拒缴物业费，败诉的可能性比较大。

业主“欠费”维权不是好办法
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